

01. 08. 91

## PORTO RATIFICÓ SU CAMPAÑA

## Los preservativos vienen marchando

El ministro de Salud y Acción Social de la Nación, Avelino Porto, ratificó que la distribución gratuita de preservativos, como parte de la Campaña Nacional de Prevención de SIDA, se iniciará en un plazo de diez meses y evitó polemizar con el titular de la jerarquía católica, monseñor Antonio Quarracino, con quien, dijo, "no existen diferencias insalvables". Para los representantes de la Comunidad Homosexual Argentina (CHA), en cambio, las declaraciones del cardenal, quien advirtió que la distribución de preservativos podría promover la homosexualidad en los jóvenes, constituyen un "mensaje represivo".

"Yo he dicho que no quiero entrar en debate con monseñor Quarracino en este tema. Sé que ésa es la posición de la Iglesia Católica en todo el mundo, pero lo que más me importa es que la sociedad vaya esclareciéndose", explicó Porto. El ministro detalló que el millón de condones que serán entregados a jóvenes y adolescentes "es una donación ofrecida a través de la Organización Mundial de la Salud, pero los trámites para su obtención demorarán algunos meses".

En otro tono, los representantes de la CHA argumentaron que "la Iglesia es una de las grandes responsables de la discriminación contra las personas homosexuales. El cardenal ahora azuza el fantasma de la homosexualización, amenazando a los jóvenes con el trato represivo y agresivo. Estas declaraciones de Quarracino configuran un nuevo acto discriminatorio que no por más sutil debe ser permitido".

El ministro de Salud.

"No quiero polemizar"



En medio de la polémica, la encuestadora privada Demoskopía difundió el resultado de un muestreo de opiniones sobre la percepción que tiene la población en general sobre el tema SIDA. El 92 por ciento de los encuestados señala al SIDA como una enfermedad contagiosa y sólo un 8 por ciento no puede relacionar el término o lo define de manera errónea. No ocurre lo mismo, sin embargo, al momento de identificar sus síntomas: sólo un tercio de las personas reconoce la pérdida de defensas del organismo.

La encuesta permitió corroborar los avances logrados a partir de la difusión del tema en los medios de comunicación. Un 86 por ciento lo considera una enfermedad "extremadamente grave" y un 74 por ciento está

al tanto de la inexistencia de vacunas para su cura. El 90 por ciento sin embargo, sigue vinculando al SIDA con la homosexualidad, como la principal causa de contagio, junto con la adicción a las drogas.

En la muestra se infiere que la mayoría de la gente sigue ubicando al SIDA en determinados escenarios, más bien ajenos, y no como un problema que, a esta altura, afecta al conjunto social. Sólo un 12 por ciento de los consultados afirma que "a veces" siente temores de contagiarse la enfermedad. En su mayoría, esos temores se centran en la atención médica. Un 26 por ciento de las personas considera que los médicos no cumplen las normas de bioseguridad y se convierten en objeto de la principal desconfianza.

ridas que la obligaron a someterse a cuatro operaciones. El 4 de julio, en un hecho similar murió Miguel Kornuta, en las inmediaciones de la estación Luis María Drago, del Ferrocarril Mitre. Siete días más tarde, Marcia Viggiano también perdió la vida al ser empujada a las vías, en la estación Belgrano R. El 13 de julio, otra vez en la estación Drago, otro arrebato le ocasionó a la joven Angeles Isabel López la amputación de sus dos piernas. De todos, este hecho fue el único esclarecido, al ser detenido un menor de 14 años que confesó ser autor del hecho. La seguidilla tuvo también su cuota de psicosis informativa: la muerte de un menor de 16 años, cerca de la estación Adrogué, fue atribuida en principio a una patota, versión luego desmentida por la policía.

Comunidad  
Homosexual  
Argentina